

# かしわぎ



7月号  
第193号  
平成25年  
6月28日発行

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-kashiwagi/>

## 人と人

副校長 越田 邦彦

柏木小学校では、6月下旬に学校公開を実施しました。3日間で延べ799人の保護者・ご家族・地域の方々にお越しいただき、柏木小学校の実際の教育活動をご覧いただくことができました。皆様の目には、子どもたちや教職員や授業がどのように映ったでしょうか。

さて、ここに7:38:55という有名な数字があります。アメリカの心理学者メラビアンが実験で明らかにした、コミュニケーションの際に人が何から情報を得ているかを示す割合です。その実験によると、7%が言語(相手の言葉の内容)から、38%が聴覚(相手の声の大小や調子など)から、55%が視覚(相手の表情や身振りなど)からの情報を得ているのだそうです。つまり、実際に目で見て、直接耳で聞くことが非常に重要なのです。(なお、この数字は実験の結果ですので、一つの例だと思ってください。)

近頃、ツイッター、SNS、匿名掲示板などのバーチャルなコミュニケーションが流行っています。気軽に情報を発信したり見知らぬ人とつながったりする楽しさがあるからでしょうか。ただしここには、誤解や無責任な噂、悪意ある流言など、大いなる危険も潜んでいます。やはり直接顔を合わせて直接言葉で話し合う、フェイス・トゥ・フェイスのコミュニケーションほど確かなものはないのです。

学校公開と同じく、7月8日から実施する家庭訪問・個人面談もその貴重な機会です。短時間ではありますが、直接顔を合わせてお話しできるこのひとときを大切にしたいと考えております。なにとぞよろしくお願いいたします。

なお、家庭訪問での茶菓の接待は必要ございませんので、お気遣いなきようお願いいたします。

## 7月の行事予定

1	月	児童朝会 安全指導 委員会活動6校時
2	火	
3	水	午前授業 避難訓練
4	木	掃除なし時程 都学力調査5年 歯磨き指導4年
5	金	七夕集会
6	土	
7	日	
8	月	児童朝会(放送) 水曜時程 家庭訪問・個人面談①
9	火	水曜時程 6年研究授業5校時あり
10	水	午前授業 家庭訪問・個人面談②
11	木	水曜時程 出前授業2年 家庭訪問・個人面談③
12	金	音楽朝会 着衣泳3~6年 移動教室説明会6年
13	土	
14	日	
15	月	海の日
16	火	児童朝会なし 水曜時程 家庭訪問・個人面談④
17	水	着衣泳予備日 PTA自転車安全教室 口座引落日
18	木	水曜時程 給食終 家庭訪問・個人面談⑤
19	金	終業式 大掃除3校時 1・2年下校 12:20
20	土	
21	日	夏季休業日始
22	月	夏季水泳指導①
23	火	夏季水泳指導②
24	水	夏季水泳指導③
25	木	夏季水泳指導④ 再引落日
26	金	夏季水泳指導⑤検定日
27	土	
28	日	
29	月	夏季水泳指導⑥
30	火	夏季水泳指導⑦
31	水	夏季水泳指導⑧

(※口座引落日・再引落日は、給食費・教材費の引落日)

7月の生活目標 **けじめある生活をしよう**  
夏休みもけじめある生活をしましょう。

## いよいよ楽しい水泳が始まります。さて、今年の水泳のめあては・・・

3年生担任 伊東 あゆみ  
内山 沙紀

- ぼくは、学校のプールでとく3きゅうを目ざしているの、手や足をどう動かしたらうかか考えながらやりたいです。自分の中でまんぞくするようなおよぎをしたいです。
- わたしの水えいのめあては、けんこうかんりをして、じこがないように楽しくおよぐことと、けんていで2回かかすることです。
- 今年の水えいのめあては、とく1きゅうを目ざすることと夏休みのプールを1回も休まないことです。平泳ぎのかえる足をもっとうまくなりたいです。
- いきがいっぱいもてば長くおよげるから、長くおよげるようになりたいです。
- ぼくは5級めざしてがんばりたいです。でも、ぼくはあまりおよげないので、先生にアドバイスをもらってうまくなりたいです。
- わたしは、いきつきができないから、13mしかおよげません。クロールのいきつきをれんしゅうして、4級のワッペンをとりたと思います。
- 1年生のときは、ぜんぜんおよげなかったです。2年生のころは、1年生のときよりできたけれど、まだうまありません。3年生になったから、もっとれんしゅうをして、25mおよいで4級になりたいです。
- あきらめないでがんばる。いっぱいれんしゅうして、うまくなりたいです。
- 2年生のとき、かえる足を友だちとなどもれんしゅうしたけれど、できませんでした。かえる足のれんしゅうをがんばります。クロールで25mおよげるようになりたいです。
- あったかい日は毎日プールにはいりたいです。きゅう食をいっぱい食べて10級をめざしたいです。
- わすれ物をしないようにして、1級めざしてがんばりたいです。

## 待ちに待ったプールの季節到来!!

体育部 藤崎 太一

6月24日に「プール開き」を行いました。各学年の代表児童が体育館の舞台に立ち、今年の水泳の目標を発表しました。

「上手に泳げる友達を追い抜けるようにたくさん泳ぎたい。」「昨年クロールが泳げるようになって嬉しかったです。今年はもっときれいなフォームで泳ぎたいです。」など、それぞれのあてを掲げ、水泳に対する意欲を見せていました。

子どもたちは毎年、水泳ができるこの季節を楽しみに待っています。顔が付けられなかったり、潜れなかったりした子どもも、次第に水に慣れてきて、潜ったり、けのびができるようになってきたりするなど、成長も著しいです。水の中でできることが増えると嬉しくなったりはしゃぐことも多くなりがちですが、プールでの約束事を守りつつ、楽しい水泳の学習にしていきます。

水泳期間が始まってまだ一週間です。今は雨が多く、初泳ぎをしていない学年もありますが、今年も子どもたちがプールでたくさん泳げるとよいと思います。

## 委員会活動

特別活動部 藤崎 太一  
高橋 あゆ

5・6年生は、自らよりよい学校生活をつかっていくために、校内の仕事を分担して活動しています。その活動内容の一部を紹介します。

図書委員会…図書の貸し出しのほか、読書月間では様々な企画で読書の推進をしています。

健康委員会…手洗い・歯磨きなど、みんなが健康で過ごせるように、呼びかけています。

広報委員会…全校児童へ向けたお知らせのポスターや、行事写真を掲示しています。

放送委員会…朝・昼・放課後の校内放送に加え、朝会の放送準備と後片付けをしています。

環境委員会…神田川の清掃活動や、環境ポスターの作成をしています。

集会委員会…児童集会で全校児童が楽しめる遊びを企画し、司会進行もしています。

体育委員会…体育用具の整備をしたり、新宿ギネスの種目のお手本を見せたりしています。

代表委員会…送る会、迎える会、フェスティバルの企画運営や挨拶運動の推進をしています。

積極的に活動している児童の姿は、大変頼もしいです。今後も児童が主体的、創造的に活動できるよう、指導していきます。